

# Movimiento para penalizar a los clientes de la prostitución

## Juristas e intelectuales piden abolir la lacra del sexo de pago

CRISTINA SEN  
Barcelona

Juristas, escritores, filósofos, sociólogos, cineastas, políticos... Con más de cien firmas se presentó ayer en Barcelona un manifiesto que reclama la necesidad de abolir la prostitución y solicita medidas legislativas y políticas públicas para acabar con el sufrimiento humano que se esconde “detrás de los neones de las carreteras, los pisos burdel o los anuncios de internet”. Con el título *La Pau de les Dones*, el manifiesto aboga por la penalización de la compra de servicios sexuales.

El documento es el inicio de un movimiento que pretende combatir las campañas que se están llevando a cabo para legalizar la prostitución, campañas que a entender de los autores del manifiesto vienen de la mano de los empresarios del sexo, los proxenetas. Es una industria, explica Beatriz Silva, diputada del grupo Socialista, que mueve tanto dinero como el tráfico de armas o la industria del petróleo y son ellos los que se quieren apoderar del debate. Asistimos, señala el manifiesto impulsado por la Plata-

forma Catalana por el derecho a no ser prostituidas, a una fuerte reacción contra los anhelos de emancipación de las mujeres y en el corazón de resistencia masculina palpita lo que se ha convertido en una auténtica guerra contra las mujeres: millones de mujeres y niñas cada año son objetos de trata y España, y singularmente Catalunya, lugares de tránsito y de destino.

Los firmantes del manifiesto quieren rebatir sobre todo aque-

**“Hay que acabar con el privilegio ancestral de acceder con dinero al cuerpo de las mujeres”, señala el manifiesto**

llos argumentos que intentan diferenciar entre trata y prostitución y entre prostitución “forzada” y “voluntaria”. Un debate que se puso sobre la mesa con la polémica autorización en septiembre de un sindicato de trabajadoras sexuales, decisión considerada un “error”

por el propio Gobierno. Si se entra en el debate sindical, se señaló durante la presentación del manifiesto, se está legitimando una actividad que en realidad es “esclavitud”. La cuestión de fondo que se plantea tiene que ver con la igualdad, porque sin igualdad no sólo jurídica sino también material no es posible invocar la “libre decisión”.

Se explica así que “derecho al propio cuerpo” no tiene nada que ver con su mercantilización. Por lo tanto, lo que se debe plantear es si se considera legítimo perpetuar el “privilegio ancestral de los hombres, que les permite acceder mediante dinero al cuerpo de las mujeres”. Aceptar este privilegio supone perpetuar y renovar “una reserva de mujeres” a disposición de los caprichos sexuales de los hombres.

Amelia Valcárcel (filósofa), Iciar Bollain (directora de cine), Lluís Rabell (político), Beatriz Gimeno (diputada), Manuel Cruz (filósofo), Lucía Avilés (magistrada), Joan Botella (catedrático), Sara Berbel (psicóloga), Victòria Camps (filósofa), Marcos Delgado (Comisiones Obreras), Ana de Miguel (socióloga), Beatriz Silva (diputada), Amelia Tiganus (superviviente de trata), Laura Freixas (escritora)... son algunos de los firmantes que buscan recoger un perfil transversal para reclamar medidas legislativas que tiendan a la abolición. Cabe señalar que el abolicionismo no es la vía prohibicionista, que castiga tanto al *prostituyente* como a la prostituta.

La propuesta de penalizar la compra de servicios sexuales se inspira en el modelo sueco, pionero en la introducción de esta medida. Este modelo sueco y el espíritu del manifiesto consideran la prostitución como un tipo de violencia contra las mujeres.

Otro de los puntos fundamentales que recoge el manifiesto es la despenalización total de las mujeres que ejercen la prostitución y la puesta en marcha de programas sociales de apoyo y formación para aquellas que voluntariamente se quieren acoger. Apenas hay en estos momentos desde las políticas públicas respaldo para las mujeres que quieren salir de la prostitución y tener opciones laborales.

## PANORAMA

### Madres y padres podrán acceder a la carpeta de salud de los menores de 16 años

**SALUD** Los datos sanitarios, medicación, pruebas o el curso de las intervenciones quirúrgicas de los menores de 16 años son ya accesibles para padres y madres, a través de la Meva Salut, el servicio digital de la sanidad pública catalana. En el CAP proporcionan a quien lo pida la contraseña para este acceso online, previa presentación de libro de familia y tarjetas sanitarias. Para entrar en la carpeta de hijos entre 16 y 18 se necesita autorización. La Meva Salut permite además consulta médica digital. / Redacción



Quim Torra felicita a Roderic Guigó ante Antoni Esteve

### La situación política de Catalunya afectará a la investigación, advierte Roderic Guigó

**CIENCIA** El bioinformático Roderic Guigó advirtió ayer, al recibir el Premi Nacional de Recerca de manos del president Quim Torra, que la situación excepcional que vive Catalunya repercutirá en la calidad de la investigación. La astrofísica Nanda Rea, premiada en la categoría de investigadores de hasta 40 años, defendió que Barcelona es una ciudad abierta a acoger investigadores extranjeros como ella –es italiana– que vienen a hacer ciencia de primer nivel. / Redacción

### La mejor médica de familia del mundo del 2018 trabaja en un centro de Valladolid

**SANIDAD** La española Verónica Casado ha sido elegida como la mejor médica de familia del mundo 2018 por la Organización Mundial de Médicos de Familia (Wonca por sus siglas en inglés). El galardón que le entregarán el sábado en Seúl reconoce el trabajo de médico de familia como proveedor de asistencia con una visión integral pero también por su forma de tomar decisiones y actuar en equipo. Verónica Casado reconoce que el día a día de un médico de familia “en España es difícil”, ya que la crisis “ha maltratado bastante” en financiación a la que es la base de la sanidad. / Efe



Verónica Casado



Sylviane Dahan (2i) condujo la presentación pública del movimiento

## El guardia civil de Granada murió al ser tiroteado con su propia arma

ADOLFO S. RUIZ Sevilla

El guardia civil José Manuel Arcos Sánchez, de 49 años, casado y con dos hijos, fue abatido con su propia arma reglamentaria la madrugada del lunes en la localidad granadina de Huétor Vega. Cinco horas después, tras un amplísimo dispositivo policial que mantuvo cercada la capital y el área metropolitana de Granada, era detenido Juan Antonio M. G., el presunto autor del disparo,

un delincuente habitual muy conocido en la zona. Durante su detención se pudieron escuchar frases como “no lo detengáis, matadlo”.

José Manuel Arcos y una compañera, guardia civil en prácticas, ambos destinados en la comandancia de La Zubia, patrullaban de madrugada cuando se toparon con el coche en el que viajaban dos individuos. Hacía unas horas que tenían anotada la matrícula del vehículo, tras recibir el aviso de que se había

producido un robo con violencia en un bar. Tras darles el alto, uno de los delincuentes bajó del coche y se produjo un forcejeo con el guardia civil. El arma cayó al suelo, lo que aprovechó el individuo para alcanzarla, disparar y escapar de la zona. Alcanzado en la ingle, Arcos Sánchez estaba aún con vida cuando llegaron las asistencias médicas al lugar de los hechos. Sin embargo, murió poco después de su ingreso en el hospital. Había perdido dema-

siada sangre pese a que su compañera intentó taponar la herida mientras daba la voz de alarma a la central.

El detenido es un vecino de Granada, de unos cuarenta años, que cuenta con numerosos antecedentes policiales. Circulaba en un vehículo que acababa de robar cuando fue interceptado por los agentes en una rotonda muy conocida de las afueras de la ciudad. Viajaba solo y llevaba consigo el arma reglamentaria que había sustraído a José Manuel Arcos.

El agente fallecido ingresó en la Guardia Civil en 1993. A lo largo de su carrera había trabajado en diversos destinos, entre los que destacan los puestos de La Calahorra (Gra-

nada), Valls (Tarragona) y la comandancia de Tarragona. Actualmente estaba destinado en el puesto de La Zubia (Granada).

La muerte de Arcos suscitó una viva reacción de los políticos de todos los partidos, especialmente de los socialistas al tratarse del primer agente fallecido en acto de servicio desde la llegada de Pedro Sánchez a la Moncloa. Sánchez escribió un mensaje de condolencias en su Twitter: “Mi cariño y apoyo a la mujer, a los dos hijos y a toda la familia de José Manuel, agente de la Guardia Civil asesinado esta madrugada en Huétor Vega. Mi solidaridad con todos sus compañeros y compañeras que cada día arriesgan su vida para velar por nuestra seguridad”.